

# Expectativa Mundial por Observadores ONU en C.A.

GUATEMALA, junio 1 (ACAN-EFE).— La presencia esta semana en Guatemala del Secretario General de las Naciones Unidas, Javier Pérez de Cuéllar, dejó la sensación de que la comunidad mundial se está impacientando ante el "tira y afloje" de algunos países centroamericanos, opinaron diplomáticos de la región.

Pérez de Cuéllar visitó la capital guatemalteca para participar en la Conferencia Internacional sobre Refugiados Centroamericanos, pero también para tratar de allanar los obstáculos que impiden, por el momento, que se establezca el grupo de observadores de la ONU en Centroamérica (ONUCA).

El proceso de creación de esta fuerza de "Cascos Azules", solicitada por las propias naciones del área, quedó interrumpido por una

"reserva" hondureña que lo condicionó al retiro de una demanda interpuesta por Nicaragua en su contra ante la Corte Internacional de Justicia de La Haya (Holanda).

El Secretario General de la ONU esperaba flexibilizar la posición hondureña durante su estadía en Guatemala y promover alguna iniciativa que dejara a salvo las pretensiones y la dignidad de Tegucigalpa y Managua, pero que a la vez despejara el camino hacia la paz.

Además de las gestiones que adelantó con anterioridad desde Nueva York, Pérez de Cuéllar se entrevistó separadamente con los cancilleres de Honduras, Carlos López Contreras, y de Nicaragua, Miguel D'Escoto.

Si bien no se dio a conocer el re-

—Favor pase a la página 23.



CONTINUA VIGILANCIA. Rosario, Argentina, junio 1.— Tropas de la Gendarmería Nacional patrullan las calles de Rosario, para prevenir una nueva ola de saqueos y disturbios. El gobierno implantó el estado de sitio. (Reuter).

## RESUMEN MUNDIAL

### Naciones Unidas

#### Embajador Estadounidense Presidirá Consejo de Seguridad de OEA en Junio



Thomas Pickering

NACIONES UNIDAS, junio 1 (EFE).— El nuevo embajador de Estados Unidos ante la ONU, Thomas Pickering, asumió el jueves la presidencia del Consejo de Seguridad, se informó el jueves.

Esta será la primera vez que Pickering, quien presentó el 22 de marzo pasado sus cartas credenciales al Secretario General de la ONU, Javier Pérez de Cuéllar, presida el órgano de seguridad de las Naciones Unidas, cuyo mandato finalizará el 30 de junio.

Pickering, que, antes de sustituir a Vernon Walters como embajador del gobierno de George Bush ante la ONU represento a Estados Unidos en Israel y El Salvador, sucederá a su colega de Gran Bretaña, Crispin Tickell, al frente del Consejo.

Los quince miembros del Consejo se turnan cada mes en la presidencia siguiendo el orden alfabético de los países a los que representan.

### Panamá

#### Gobierno Panameño Nombra a Nuevo Embajador ante la OEA

PANAMA, junio 1 (ACAN-EFE).— El gobierno de Panamá nombró el jueves a su vicescanciller José María Cabrera como nuevo representante ante la Organización de Estados Americanos (OEA), que actualmente tiene abierta una reunión urgente de consulta de cancilleres para estudiar la situación de este país.

Cabrera, que tomó el jueves mismo posesión del cargo, reemplaza a Aquilino Boyd, embajador en la OEA desde mediados de 1988 y candi-

—Favor pase a la página 34.



REPARTEN ALIMENTOS. Buenos Aires, junio 1.— Jóvenes reciben un plato de sopa de una "olla popular" instalada, por las autoridades de la localidad de San Miguel. El martes fueron saqueados numerosos comercios en este lugar. (Cable-foto AP).

## Serias Críticas a EE.UU. por Sanciones Comerciales

PARIS, junio 1 (EFE).— La conferencia anual de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico terminó el jueves su reunión ministerial con una crítica a Estados Unidos por sus acciones comerciales unilaterales.

"Los ministros rechazan firmemente la propensión al unilateralismo, al bilateralismo, al sectarismo y a la organización de los

—Favor pase a la página 32.

## Reparten Alimentos Para Frenar Saqueos Argentinos

BUENOS AIRES, junio 1 (UPI).— Los gobiernos de las provincias de Buenos Aires, Rosario, Córdoba y San Juan comenzaron a distribuir alimentos entre habitantes humildes en el cuarto día de un levantamiento civil, para evitar nuevos saqueos a comercios y supermercados.

En los suburbios de Buenos Aires, grupos de vecinos denunciaron el jueves que habían recibido amena-

zas de saqueos a sus casas por parte de habitantes de villas y provincias y organizaron sus propios grupos de autodefensa porque se sienten desprotegidos de las fuerzas policiales.

Los levantamientos se iniciaron el domingo, después de dos semanas de un vertiginoso aumento en los precios de bienes y servicios, que llevaron la in-

—Favor pase a la página 39.

## Oposición Acusa a Noriega de Crear Estado Fascista

PANAMA, junio 1 (ACAN-EFE).— El líder de oposición, Ricardo Arias, acusó el jueves al jefe de las Fuerzas de Defensa, general Manuel Antonio Noriega, de tratar de crear un "estado fascista" en Panamá.

Arias reaccionó así al conocer que un cercano colaborador de Noriega, Renato Pereira, propuso integrar una "junta militar de resistencia revolucionaria", si los partidos

políticos no logran un acuerdo para superar la crisis del país antes del 1 de septiembre.

Esa propuesta "revela la mentalidad fascista que abrigan algunos de los asesores actuales del general Noriega y de las Fuerzas de Defensa", dijo Arias a ACAN-EFE.

"Lo que se está sugiriendo —añadió— es un régimen militar fascista, que antes se

—Favor pase a la página 17.

## Papa Celebra Misa en las Tierras Luteranas de Oslo

OSLO, junio 1 (EFE).— Juan Pablo II, que celebró el jueves la primera misa de un Papa en tierras luteranas del norte europeo, reconoció las dificultades que se oponen al "diálogo" ecuménico, pero estimuló a seguir adelante en el camino de encuentro de todos los creyentes en Cristo.

El Papa llegó el jueves por la mañana a Oslo, primera etapa de su viaje a los países nórdicos, en medio de la indiferencia ciudadana y sólo recibido por unas doscientas personas, situadas en la terraza de un aparcamiento de coches, anexo al aeropuerto.

Antes de la misa, el Pontífice se encontró con la Primera Ministra noruega, Gro Harlem Brundtland, en el obispado de Oslo.

El Papa se encontró esta tarde con el clima frío y lluvioso de estas tierras, lo que no impidió que acudieran unas 10 mil personas (los católicos de Noruega suman algo menos de 30 mil), entre las que se distinguían polacos, latinoamericanos y vietnamitas.

A este mosaico de etnias del todo el mundo se dirigió Juan Pablo II saludándoles, en su homilia, con un



QUITAN OBSTACULOS. Lima, Perú, junio 1.— Policias del escuadrón "Los Leopardos" quitan obstáculos lanzados por empleados del Poder Judicial, que el jueves iniciaron una huelga indefinida para exigir mayores salarios. (Reuter).